

# EL BIEN PÚBLICO.

1'50 pesetas cada mes.

Mahon Miércoles 5 Setiembre de 1888.

Año XVI Núm. 4.701.

## ESPAÑA

### La conciliación

La prensa de Madrid dá interesantes detalles acerca del estado en que se encuentran los trabajos de inteligencia entre los amigos del general López Dominguez y los ministeriales.

Por más que la esencia de estas noticias nos ha sido adelantada telegráficamente por la activa «Agencia Mencheta», copiamos á continuación los párrafos mas importantes:

### Una carta del general

«Ayer se recibió en Madrid una carta del Sr. López Dominguez: ya hemos dicho que el general entraba sin entusiasmo en estos conciertos, á los que le arrastraban impacencias de sus amigos, de esos amigos que viendo lejana la tierra de promision, creen preferible acampar en cualquier parte donde se les ofrezca el maná del poder; de estos partidarios impacientes los hay en todos los partidos, y no es de extrañar que los haya en la fraccion del Sr. López Dominguez.

Dicho general vacila todavía, porque sentíase inclinado á contribuir á la formacion del «non nato» tercer partido; en la carta á que hacemos referencia, muéstrase desconfiado, pero no reclama de sus partidarios una mision ciega en lo que se vé que no le pesaría el licenciamiento de su huerte, dejando á cada cual seguir el camino que le parezca mejor.

La carta no concreta nada, pero se adivina en ella transparentemente lo que dejamos dicho; el Sr. López Dominguez irá á la fusion, si á ella se le lleva, pero irá á remolque de sus amigos, no á la cabeza de su mermado ejército.

El general López Dominguez no ha desconocido la labor de los Sres Martínez Campos, duque de Tetuan y Gamazo para la creacion del tercer partido; aunque no habia entrado en conciertos con dichos señores, éstos, comprendiendo el daño que la situacion sufriria imposibilitándola rehacerse por la izquierda, han trabajado á los mas íntimos del general, especialmente al Sr. Dávila, incompatible con Moret, para hacerle simpatizar con aquel proyecto.

De estas impresiones es reflejo la carta del Sr. López Dominguez, recibida ayer en Madrid.

### Una entrevista

Anoche á las diez próximamente, fué á casa del Sr. Moret el director de «El Resumen», Sr. Figueroa, solicitado por el ministro de la Gobernacion.

En esta conferencia el Sr. Moret se habrá enterado del contenido de la carta á que hacemos referencia mas arriba, así como de la excelente disposicion de ánimo en que se encuentra el Sr. Bermúdez Reina respecto á la fusion con los sagastinos, siendo hoy aquel señor el mas inclinado á esta evolucion y el que mas influye con el general López Dominguez para llevarla á cabo.

En esto, el Sr. Bermúdez Reina es representante de las aspiraciones del elemento militar de la fraccion acaudillada por el sobrino del duque de la Torre, porque efectivamente, los militares dominiguistas son los que mas simpatizan con el

retroceso que Moret gestiona, mientras los elementos civiles de primera fila vén con repugnancia ese salto atrás.

El Sr. Dávila, que debía haber salido ya hace dias para Panticosa, y que permanece en Madrid á la expectativa de los acontecimientos, prefiere sumarse con los señores Gamazo, duque de Tetuan y Martínez Campos; la misma preferencia siente el Sr. Gomez Diez, y así lo ha manifestado muy recientemente en los tres ó cuatro dias que ha permanecido en Madrid, de paso desde Murcia, su país, para Galicia y Portugal. Por su parte el Sr. Villarroya, representante de los demócratas monárquicos de Valencia, siente iguales deseos, comprendiendo que es y será siempre incompatible en la region valenciana con martistas y capdeponistas.

¿Dominará la tendencia militar sobre el elemento civil? Es muy posible; por hoy no sabemos lo que de la entrevista del Sr. Figueroa con el ministro de la Gobernacion habrá resultado, aunque suponemos que el Sr. Moret no tendrá inconveniente en hacer, para lo futuro, toda clase de concesiones á los Sres Dávila, Gomez Diez y Villarroya, prometiendo olvidar lo pasado y recibir en el seno de la fusion á los que del partido se separaron, atendiéndoles en la proporcion en que se estime el concurso de los elementos militares.

De esto suponemos que se trataria en la conferencia de anoche.

### El general López Dominguez

El propietario de «El Estandarte», señor conde de Casa Sedano, celebró el 23 ó 24 de Agosto, antes de salir para Bagnères de Bigorre, una conferencia con el general López Dominguez, contestando éste á las preguntas que se le hicieron sobre inteligencia con los ministeriales:

«El general López Dominguez.—El arreglo está en embrion, como que solo hemos trazado algunas líneas generales; me encuentro, puedo decirlo todavía, donde estaba al separarme de Romero Robledo, manteniéndome en la extrema izquierda del partido liberal, sin pretensiones de formar otro. Martos y Moret han conferenciado conmigo repetidas veces para esa inteligencia de union; pero para llegar á algo práctico, es preciso que el Gobierno cambie totalmente su manera de ser; que lleve adelante todas las reformas militares que tiene ofrecidas al país; que moralice la administracion, que tanto lo necesita; que las reformas militares por mí esplanadas en el Congreso se realicen desde el ministerio de la Guerra por el general Bermúdez Reina, que tan bien las personificaría, y que el sufragio universal lo presente sin pérdida de tiempo el Gobierno á las Cortes. Votada que sea también la reforma electoral, podrá el Sr. Sagasta pedir á la Reina el decreto de disolucion, y junto con mis amigos iremos á las urnas, que estando ya ellos satisfechos del proceder del Gobierno, quedará hecha la fusion sin violencia para nadie y con ventaja de todos, porque se habrán extirpado vicios añejos y males terribles que actualmente corren y matan á la situacion. Conste—agregó el general—que no entraré en el Gobierno ni aceptaré compromiso alguno mientras no me antecedan mis amigos,

sin que esto signifique demanda de credenciales, como ha dicho algun periódico; eso, ni ahora ni antes lo he hecho.»

### En abierta oposicion

«La Regencia» órganos como nuestros lectores saben del Sr. Gamazo, se coloca resultantemente en frente del ministro de Hacienda, censurando su gestion en los términos siguientes, que han sido, según verán nuestros lectores en la seccion telegráfica, objeto de muchos comentarios en los círculos políticos.

«Dos meses hace que debían funcionar las administraciones subalternas, y aún en muchos puntos no existen, y donde existen, son con raras excepciones, [una perturbacion. Quiso, con esta reforma, mejorar los servicios, y lo único que ha conseguido es hacer más difícil su marcha: pretendió forzar, por ese camino, la recaudacion, y la recaudacion, como no podía menos de suceder, aparece en pronunciadísima baja. ¿Es efecto del sistema? ¿Es consecuencia del poco acierto que ha presidido á la eleccion del personal? No queremos decirlo; pero el hecho esencial es el que nosotros apuntamos; que las administraciones subalternas han muerto aun antes de nacer.

Al mismo tiempo habrá podido ver el señor ministro que la reversion al Estado de la recaudacion de contribuciones, con ser una reforma que parecia llamada á producir benéficos resultados, tampoco responde en la realidad á lo que habia derecho á esperar, y mucho menos á las esperanzas del Sr. Paigerver.

Comarea conocemos en la que los municipios de más de doscientos pueblos han tenido que encargarse de llevar á cabo ese servicio, en nombre de la Hacienda, por no haberse aun nombrado los recaudadores, y otras podríamos citar en la que el señor ministro ha venido que recurrir á los empleados que servían al Banco, admitiéndoles las fianzas que tenían prestadas á dicha establecimiento, fianzas sujetas á responsabilidades anteriores, y que, por tanto, bien podemos decir que hoy son ilusorias.

De suerte que en unas partes la recaudacion se efectúa sin garantía seria para el Estado, y en otras ha habido que arrojar sobre los municipios el peso de semejante servicio.»

### Los discursos de Vigo

Los conservadores tienen la conviccion que las profecías que ha hecho el Sr. Martos sobre la vida del gobierno liberal, no resultarán exactas. Esperan á que el señor Cánovas del Castillo hable en Barcelona para desvanecer tanta ilusion, puesto que confía que sus declaraciones convencerán al país más que las del Sr. Martos, porque el país más que sufragio universal necesita de otros medios para alcanzar su prosperidad.

La justificacion que ha hecho el marqués de la Vega de Armijo de su discurso en Córdoba antes de ser ministro para que no luche con las declaraciones optimistas de ahora, ha producido mal efecto entre los ministeriales. Si los partidos no son responsables, dicen, de que en todos ellos existan personas cuya moralidad no les abone, debió tenerlo presente entonces y

no aprovecharlo como argumento para hacer daño al partido liberal.

### La adjudicacion de los cruceros

El Consejo de gobierno de la Marina ha terminado, como nuestros lectores saben, sus laboriosas tareas en el importante concurso para la construccion de tres cruceros de 7 000 toneladas por la industria particular.

Nuevas noticias han sido confirmadas.

Hubo dos votaciones, y algunos consejeros revotaron para que resultara mayoría absoluta, requisito necesario para que tuviera validez legal la propuesta de adjudicacion que habia de elevarse al Consejo de ministros.

Antes de la votacion rectificaron algunos conceptos los Sres. Romero Giron y Nava.

El primero que votó fué el general Beranger, después los consejeros civiles y luego los almirantes.

Primera votacion: Dió el siguiente resultado:

Proposicion Palmers Martínez Rivas: generales Beranger, Romero, y Nava; consejero civil, Sr. Cañamaque.

Proposicion Factoria gaditana: general Feduchi, Barrie y Aranda.

Proposicion Gil y compañía: Sr. Romero Giron.

Proposicion Vizcaya, general Catalá.

Como ninguna tenía la necesaria mayoría absoluta, y después de algunas observaciones los Sres. Romero Giron y Catalá agregaron sus votos á la proposicion que habia reunido más votos; quedando como definitiva la votacion que dió el triunfo á la proposicion Palmers, por seis votos contra tres que quedaban á favor de la proposicion de la Factoria gaditana.

El ministro de Marina se abstuvo de votar.

Los representantes de unas y otras casas se apresuraron á telegrafiar el resultado á sus respectivas poblaciones, y es de suponer que los que en Bilbao se interesaban por Palmers Martínez Rivas, han de manifestar su alegría ostentosamente.

En cambio en Cádiz la noticia ha producido malísimo efecto, que ha trascendido á la mayoría de las clases sociales gaditanas.

## EL MOTIN DE ALICANTE

Anteayer (28) se alteró el orden en la fábrica de tabacos de Alicante, según telegramas recibidos ayer en Madrid.

El Gobierno, enterado sin duda de lo ocurrido, ha guardado no obstante la mayor reserva, callándose como un muerto.

Y pesar de todo, varios despachos particulares nos han hecho saber que ha habido algunas operarias contusas, que fueron heridos el inspector de labores y el jefe de seguridad, y que á la maestra Espi se le han administrado los últimos sacramentos.

El gobernador, auxiliado por fuerzas de la guardia civil y de carabineros, adoptó las disposiciones convenientes para dominar el conflicto.

Al cabo de algunas horas quedó restablecido el orden, habiéndose retirado las autoridades.

El motín fué debido á las quejas de las cigarreras por la mala calidad del papel de

cigarrillos, que les hace perder tiempo y ganar menos jornal.

Posteriormente hemos sabido que la maestra Espí sigue mejor, y que las heridas del inspector y del jefe de seguridad carecen de importancia.

A consecuencia de tan tristes sucesos, la fábrica ha sido cerrada por orden del gobernador civil de la provincia.

## Gacetilla

**Tiempo.**—Continúa el tiempo inclinado á las lluvias y al fresco. El cielo está cubierto de nubes y el vienteillo que corre hace pensar á ratos si estamos ya en invierno.

Esto y el anuncio de compañías teatrales, principalmente el de contrato de compañía de ópera para nuestro teatro, dan ganas de enfundarse en el paletó y desplegar la capa.

**Ganga.**—El Ayuntamiento de Bújer anuncia en el Boletín oficial la vacante de Depositario, cuya plaza está dotada con el sueldo anual de CIEN pesetas. El que la obtenga deberá obligarse á recaudar los impuestos pertenecientes á aquel municipio, mediante fianza suficiente que deberá prestar.

Suponemos que la plaza tendrá muchos golosos; porque, bien mirado es una ganga.

¡Esto sí que es baratura!—La uva de la cosecha de este año en varios pueblos de la provincia de Valencia se cotiza á 22 reales los 50 kilogramos.

**Correo.**—Hoy han llegado á Palma los vapores-correos de Valencia y Alicante.

Sin duda se habrá calmado bastante el temporal que reina.

**Defuncion.**—Anoche falleció en esta ciudad la niña Antonia Pers y Rosselló, hija del Sr. Director del Hospital Militar de esta plaza.

Reciba su distinguida familia la expresión de nuestro sentimiento por tan sensible pérdida. El inocente angelito estará gozando ya de las dulzuras celestiales, y este debe ser el consuelo de su afligida familia.

**Música.**—Mañana por la noche, si el tiempo lo permite, tocará en el paseo de Isabel II la música del Regimiento de Míndanao.

A causa de lo avanzado de la estación, probablemente esta será la última vez en que dicha banda toque los jueves, en el citado paseo.

**Publicacion.**—Segun el prospecto que tenemos en nuestra Redaccion, D. Angel Ruiz y Pablo publicará en breve una obra titulada «Tipos y costumbres de mi tierra.»

Esta obra, que se compone de una colección de artículos en prosa, se publicará por entregas semanales de 16 páginas, al precio de 25 céntimos de peseta.

De manera, dice el autor, «que todo bolsillo, aun el menos repleto, podrá resistir el ataque.»

Escusamos todo elogio, porque la obra no nos es todavía conocida; pero al menos, á juzgar por el prospecto, nos atrevemos á recomendarla al público, pues el estilo correcto y el gracejo con que está escrito, ya la dan pasaporte bien visado.

Creemos que en la próxima semana aparecerá el primer cuaderno.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

**Lotería.**—Mañana jueves se cierra el despacho de billetes para el sorteo que se ha de celebrar el día 7 del actual.—Precio del billete entero 100 pesetas; Idem de la fracción ó décimo 10 idem; Premio mayor, 250.000 idem.

**El Bazar Canet y Pons.**—Este establecimiento ha recibido en gran variedad géneros que por cierto han de llamar la atención del público. Esto, unido á la baratura que anuncian sus dueños, es de esperar logren sus deseos. Dicho establecimiento obsequiará á los compradores con un regalo.

**Escándalo.**—Anoche ocurrió uno muy úsculo en la calle de Santa Eulalia, entre dos mujeres de buenos principios. Fueron apaciguadas por los agentes de la Autoridad.

**Compañía de ópera.**—Parece que se han llevado á cabo con feliz éxito, las negociaciones para que en el invierno próximo actúe en nuestro Teatro principal una compañía de ópera italiana.

Al efecto se hallan ya contratados para formar la compañía: el barítono Aristódemo Zanon; el tenor signor Pettenati; el bajo Sr. Amengual y la comprimaria señora Rosa Balart.

El comprimario se cree que será el signor Berti, que en la temporada anterior cantó en nuestro teatro.

Se hallan en vías de cerrar el contrato la tiple dramática Sra. Montesini, la tiple ligera Sra. Roy Gilbert y la contralto señora Fábregas.

Falta, para completar la compañía otro primer tenor.

Dícese que el director de orquesta será el Sr. Camaló.

Deseamos que prosperen estas negociaciones y que en nuestro Teatro principal tengamos mucho que aplaudir.

**Clases pasivas.**—Ha sido abierto en Palma el pago de dichas clases, fijándose el día 6 para las pertenecientes al Montepío civil y militar; el día 7 para los retirados de guerra y marina; el día 10 para las pensiones remuneratorias regulares, jubilados y cesantes de destinos civiles; el 11 y el 12 para las clases que hayan dejado de percibir los haberes en tiempo oportuno.

**Presos.**—Han ingresado hoy en la cárcel de este Partido, dos sujetos; el uno con objeto de extinguir la condena de tres meses y 15 días de arresto mayor, y el otro una de 25 días que le ha sido impuesta por insolvencia de una multa de 125 pesetas.

**Billetes.**—Los nuevos de á 50 pesetas del Banco de España, puestos recientemente en circulación, son los primeros que llevan la firma del actual Gobernador del Banco don Salvador de Albacete. Merecen elogios como trabajo artístico, por la perfección con que lo llevaron á cabo los entendidos grabadores del primer establecimiento de crédito del país. El busto que ostentan del insigne Goya está perfectamente hecho, y segun dijimos ya, corresponden á una emisión de fecha 1.º de Octubre de 1886

**A los estudiantes.**—Recomendamos á los estudiantes á quienes falte una asignatura para terminar los estudios del bachillerato, la Real orden de 9 de julio último, por la que se les concede libertad para solicitar matrícula y examen de la misma, en la primera quincena del próximo octubre, bajo las condiciones que expresa la mencionada disposición.

**Aprehension.**—Han ingresado esta mañana, en la Aduana de este partido 17 cajas de petróleo.

### Noticias marítimas

Los pasajeros salidos para Palma á bordo del vapor-correo «Menorca» son los siguientes:

D. Matías Oliver, María Griñat, Antonio Grau, Juan Mir, Pedro Juan Frau, Martín Barceló, Simón Salom, Juan Grau, Antonio Fons, Juan Seguí, Dolores Guillen, Gabriel Serra.—Total 12.

—Ha fondeado á las primeras horas de la tarde de hoy en el puerto de Ciudadela el vapor «Santiga», conduciendo veinte pasajeros entre ellos el teniente coronel de Carabineros D. Joaquín Alegre acompañado de su Señora, el capitán D. José Gimenez, y un cabo del mismo cuerpo, y carga general.

### Noticias de Mallorca

Sobre la próxima contienda electoral de Mallorca, dicen los periódicos palmesanos:

«El tema principal de los centros políticos la noticia que circuló de haber desautORIZADO los centros oficiales de Madrid la candidatura fusionista para diputados provinciales de esta circunscripción.

La noticia corrió con todos los visos de seguridad, añadiéndose que la candidatura sería modificada por virtud de exigencias superiores, primero reduciendo á tres los candidatos de cada distrito, y despues poniendo en cada uno de los distritos un candidato democrático de la fracción representada por el diputado á Cortes D. Joaquín Fiol.»

«Pero por otra parte los elementos democráticos cuentan con el valioso influjo del Sr. Fiol, adicto incondicionalmente al Gobierno y cuyas condiciones personales y antiguos servicios le dan importancia merecida cerca del Ministerio. Además entre aquellos elementos hay personalidades á quienes sería temerario empeño negar á su vez valimiento. De lo cual se deduce que por una y otra parte será tenaz el empeño en defender palmo á palmo su posición.»

A última hora se decía anoche que sufriría modificación la candidatura acordada y publicada por los fusionistas.

Háblase también de una carta circular dirigida por el Sr. Gobernador á los Alcaldes de los pueblos recomendándoles la más estricta observancia de la Ley en las próximas elecciones, á fin de no dar margen á disgustos, en todas ocasiones lamentables.

El comité republicano histórico ha acordado por unanimidad abstenerse de tomar parte en las próximas elecciones.

—En uno de los próximos correos saldrá de Palma para Barcelona el distinguido abogado D. Luis Castellá para asistir al Congreso de Jurisconsultos, que en representación de este ilustre Colegio de abogados debe reunirse en dicha capital á principios del presente mes

—Algunos cosecheros de Felanitx, no muchos, han empezado ya la vendimia, ávidos de ser los primeros que embarquen el producto de la fermentación de las uvas.

Pero todavía están verdes, y no es extraño que el vino que resulte sea también verde, muy verde.

## TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL  
DE EL BIEN PUBLICO

No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Nacional

Madrid 31.—9:30 m.

El Sr. Moret, Ministro de la Gobernación, estudia el modo de dar un nuevo camino á la Administra-

cion local, simplificando los trámites por que suelen pasar los expedientes y aumentando, por lo tanto, las facultades de los Gobernadores civiles.

De todas las provincias notifican que la agitación electoral va en aumento.

Madrid 31.—8:45 n.

La Comisión gaditana que llegará mañana á esta Corte, conferenciará inmediatamente despues de su llegada, con los Ministros antes de que estos celebren el Consejo.

Háblase de que hay probabilidades de que el Gobierno divida la adjudicación de los cruceros, entre Bilbao y Cádiz.

Madrid 31.—9 n.

«El Correo» cree que el Sr. Cánovas del Castillo no hará discurso político alguno en Barcelona.

Aseguran algunos ministeriales que el Gobierno concederá á Cádiz varias compensaciones en la construcción de los cruceros.

Madrid 1.º.—9:45 n.

El Consejo de Ministros ha hecho un detenido examen de los dictámenes emitidos por los Centros de la Armada, sobre las proposiciones de construcción de cruceros.

Se ha aplazado la resolución de este asunto para el próximo Consejo.

En dicha reunión, los Ministros han acordado recomendar á las compañías de industrias navales, que concurren á la exposición flotante que en breve se ha de celebrar.

Madrid 1.º.—10 n.

El Gobierno ha tomado acuerdos de alta importancia á los cuales no se dará publicidad hasta el regreso del Sr. Marqués de la Vega de Armijo.

Durante el finido mes de Agosto se ha observado en la recaudación de las rentas públicas una baja notable, principalmente en el ramo de contribuciones.

Madrid 1.º.—10:25 n.

El Ministro de Hacienda Sr. Puigcerver, ha leído hoy en el Consejo de Ministros, la minuta de un Decreto que piensa presentar á la firma de S. M. la Reina, referente á economías en los presupuestos.

Proyecta realizar con él, economías por valor de veinte y cinco millones de reales, las cuales alcanzarán á todos los Ministerios, incluso los de Guerra y de Marina.

Madrid 1.º.—10:35 n.

El Consejo de Ministros se ha ocupado largamente de las reclamaciones de Cádiz y el Ferrol, en donde aumenta la agitación en todas las clases sociales.

Nuevamente han convenido los Ministros no admitir la dimisión presentada por el Sr. Montero Rios.

En el mismo Consejo se ha hablado de los nuevos ascensos militares.

Madrid 1.º.—10:45 n.

El Consejo de Ministros ha autorizado al Contralmirante de la Esquadra española, Sr. Carranza, para

que correspondi espléndidamente á los obsequios que en Tolon se dispensan á nuestros marinos.

Es inexacto que se haya ofrecido al general Martínez Campos cargo alguno militar.

Madrid 2.—9'15 m.

Mañana llegarán nuevas comisiones andaluzas.

La Comision de Cádiz entregará al Sr. Sagasta una razonada exposicion.

El Sr. Sagasta recibirá á dicha Comision en el dia de mañana.

Madrid 2.—9'30 m.

La Comision de Cádiz propónese regresar el jueves próximo.

Créese que S. M. la Reina-Regente se ha excusado de asistir á las fiestas que se celebrarán en Bilbao, con motivo de haber sido adjudicada á una compañía de aquella ciudad la construccion de los cruceros.

El miércoles próximo se celebrará Consejo de Ministros, para tratar de estos asuntos.

Madrid 2.—9'35 m.

En San Sebastian se cree que se han suspendido las negociaciones entre los Sres. Lopez Dominguez y Canalejas.

Proyéctase establecer una nueva rebaja en los billetes de ferro-carriles.

El dia 12 de Setiembre vendrá el general Martínez Campos á Madrid.

Es inexacto espera al Sr. Gamazo.

Madrid 2.—9'45 m.

La visita del Sr. Cánovas del Castillo á Barcelona no tiene el significado político que se le ha querido dar, sino un tributo de estimacion al grupo importantísimo del partido conservador de Cataluña; que ha sido el nervio de la Exposicion.

Madrid 3.—9'30 m

La Comision bilbaina ha visitado al Presidente del Consejo de Ministros, Sr. Sagasta, para demostrarle su gratitud, por la justicia con que ha procedido el Gobierno en lo referente á la adjudicacion de construccion de cruceros.

El Sr. Sagasta se ha excusado de asistir á la inauguracion de las obras del puerto de Bilbao.

Madrid 3.—9'35 m.

La Comision gaditana además de las visitas que ha verificado cerca de los Ministros de la Guerra y de Marina, ha visitado al Sr. Moret.

El Ilmo. Sr. Obispo de Cádiz ha pronunciado un elocuente y enérgico discurso.

Mañana entregará dicha Comision una razonada solicitud al Sr. Ministro de Marina.

Madrid 3.—9'45 m.

Ha sido cerrada otra vez para establecer reformas en ella, la fábrica de tabacos de Alicante.

Dícese que el general López Dominguez ha conferenciado en la frontera francesa con los ex-ministros Sres. Gamazo y Camacho.

Barcelona 3.—2 t.

A las nueve de esta mañana ha

fallecido el Eminentísimo Sr. Arzobispo de Tarragona.

En esta capital se dió ayer escasa importancia al «meeting» de agricultores presidido por el Sr. Borjas.—*Menchetz.*

Madrid 3.—10 n.

Hoy ha fallecido el Arzobispo de Tarragona.

Acentúase el alza de los valores públicos.

Las impresiones recibidas por la Comision enviada por la ciudad de Cádiz, son algo pesimistas.

Mañana debe salir de Tolon la escuadra española.

*Extranjero*

Madrid 31.—12'45 t.

Paris.—Hácese muchos comentarios sobre la coincidencia que presenta el viaje á Tolon de M. Floquet, precisamente en el momento de llevarse á cabo las maniobras de la escuadra francesa; uniéndose á esta coincidencia la presencia de la escuadra española, la estacion del acorazado portugués «Vasco de Gama» y el anuncio de la llegada al puerto de una fragata de la Armada de Rusia.

Oficialmente se niega que el viaje de M. Floquet tenga significacion política ni siquiera oficial.

La escuadra española sigue siendo objeto de entusiastas distinciones.

La oficialidad de los buques españoles ha visitado el arsenal militar en el cual ha sido objeto de una acogida verdaderamente fraternal.

El Contralmirante Sr. Carranza ha asistido al banquete dado por M. Floquet.

El Almirante francés brindó por la Marina española, recordando su brillantísima historia.

El Sr. Carranza brindó por el Presidente de la República Francesa y por M. Floquet, recordando las ocasiones en que las escuadras de España y Francia han combatido unidas.

M. Floquet brindó por la Reina de España y por la Marina española.

Después del banquete se verificó una recepcion oficial, á la cual asistió la oficialidad española.

El sábado se dará un baile de honor al que asistirán los marinos españoles.

Berlin.—Los socialistas alemanes han elegido diputado que les represente en el Parlamento del Imperio.

Madrid 31.—4'15 t.

Berlin.—Ha sido firmado el convenio acordado por el Congreso azucarero.

Los representantes de Francia, Brasil, Dinamarca y Suecia, han reservado su adhesion. El de Austria tambien ha hecho reservas.

Esta noche se verificará el bautizo del hijo menor del emperador Guillermo.

Apadrinarán al vástago imperial la Reina de Sajonia y el Rey de Sue-

cia. Después se celebrará un banquete de gala.

Madrid 1.—11 m.

Paris.—El Académico francés M. Chevreul ha cumplido 102 años en el dia de hoy, gozando de completa salud.

M. Floquet y el Almirante Krantz han presenciado las maniobras de la escuadra francesa en las aguas de Tolon.

En dichas maniobras dos torpederos se abordaron, causándose grandes averías. No ha ocurrido desgracia alguna en sus tripulaciones.

Roma.—El Gobierno italiano ha negado rotundamente que se preparase una nueva expedicion al Africa.

El Rey Humberto y el Príncipe heredero, han sido aclamados por las tropas en las maniobras militares á que han asistido en la Romaña.

Berlin.—Se han desmentido los rumores que circularon de haber fallecido el Rey de Holanda; pero es cierto que se halla en grave estado.

El emperador Guillermo ha entregado dos corbatas á las banderas de los regimientos de Guardias de Corps.

En una alocucion que les dirigió, les dijo que esperaba sabrian defender con heroismo, cuando llegase la ocasion, el honor de sus banderas.

Paris.—M. Floquet y el Almirante Krantz, Ministro de Marina, en un banquete que se celebró en Byeres, pronunciaron discursos, en los cuales negaron que las maniobras navales, que acaban de verificarse, tuviesen carácter belicoso, sino solamente probar que Francia está dispuesta y aparejada para cualquier eventualidad.

Han declarado además, que están muy orgullosos del éxito completo que ha coronado las experiencias navales.

«Francia—han dicho—no quiere la guerra; pero una vez declarada, no sufrirá ninguna humillacion ni retrocederá ante nadie. La República no tiene enemigos interiores ni exteriores y marchará siempre adelante»

Madrid 1.—4'15 t.

Paris.—Los fondos españoles se conserva con mucha firmeza, entre los bolsistas de Paris y Londres.

Roma.—Un despacho telegráfico del Cairo, dice que se teme un nuevo ataque de los sudaneses, entre los cuales reina vivísimo descontento contra el Madhi.

Berlin.—Han fracasado las tentativas de insurreccion en Bulgaria.

Madrid 2.—10 n.

El periódico «El Goulois» supone que la visita que M. Floquet ha hecho á Tolon ha sido para establecer las bases de una alianza con España á fin de contrarrestar la alianza que han hecho otras potencias.

La prensa oficiosa asegura que España mantendrá neutralidad en la política internacional.

Madrid 3.—12'30 t.

El emperador de Austria ha llegado á Pesth hallándose toda la ciudad engalanada. Se le ha dispensado un estusiasta recibimiento.

El emperador de Rusia ha regresado á San Petersburgo y mañana lo verificará la Czarina.

Madrid 3.—1 t.

Reina una grandísima agitacion en Rumania. Se hallan presos muchos oficiales del ejército. Témesese un movimiento. En varios puntos del Principado han estallado insurrecciones.

El Sultan de Marruecos ha entrado solemnemente en Mequinez.

Anúnciase oficialmente que durante el presente mes entrará en Tánger.

Madrid 3.—2'50 t.

Ha ocurrido un incendio en Baltimore siendo destruidas muchas casas. Ha habido contusos y muertos.

El Embajador de Alemania en Londres ha marchado á Berlin.

Madrid 3.—4 t.

Las Hermanas de Caridad de Paris han apelado ante el Consejo de Estado contra su espulsion de los hospitales.

En el Ohio (Estados-Unidos) ha ocurrido una esplosion en un depósito de 25 mil barriles de petróleo, habiendo causado ocho muertos y numerosos heridos.

Reina un manifiesto descontento en Turquía con motivo de la cuestion del carril de Bellosa.

Rusia ha invitado á Turquía á que declare vacante el trono de Bulgaria, amenazando tomar medidas excepcionales.

## Seccion Religiosa

### Santo de hoy

S. Lorenzo Justiniano obispo y Sta. Catalina de Raconicchio virgen.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de Belen en S. Francisco.

### Santo de mañana

S. Eugenio y Pretonio obispos.

## Bolsa

Barcelona 3.—5'20 t.

4 por ciento int.	73'90
4 por ciento ext.	76'70
4 por ciento amortizable.	89'50
B. H. de Cuba.	105'62
B. H. Colonial.	48'75
F. C. de Barcelona á Francia nuevas.	59'37
Id. del N. de España.	68'12
Orenses.	12'25
F. C. Tarrag. B. y Francia.	00'00
Id. Norte.	00'00
F. C. de Medina á O. y Vigo.	00'00
Id. Almansa.	00'00
Obligaciones Trasatlánticas.	00'00
S. Juan de las Abadesas.	00'00

Empeños del casino Mercantil

Interior	12 rs. paga alcista.
Exterior	16 rs. paga alcista.

Madrid 3

4 p.00 Interior.	72'80
4 p.00 Exterior.	00'00
4 p.00 amortizable.	90'15
Bills. Hipots. de Cuba.	105'25



LA NIÑA

ANTONIA PERS Y ROSELLÓ

HA SUBIDO AL CIELO

A LA EDAD DE 6 AÑOS

Su desconsolado padre, abuela, hermanos, tio, tíos políticos y demás parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida.

El entierro ha tenido lugar á las 5 de esta tarde. Casa mortuoria San Fernando, 45.

Mahon 5 Setiembre de 1888.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.

# PORTENTOSA OCCASION CIENTONHEILADAS DE GÉNERO REGALADO

Nunca los habitantes de Mahon compararán con las condiciones de BARATURA, ECONOMIA Y UTILIDAD como durante la primera quincena del mes de Setiembre actual.

Acabamos de llegar de Barcelona y debido al favor de la suerte hemos comprado géneros que no caben dentro de nuestro establecimiento por tanto; no los vendemos, los REGALAMOS. Y cuenta que cada vez que anunciamos GÉNERO BARATO en el

## ARRIVAL 30 BAZAR CANET Y PONS 30 ARRIVAL

es una verdad á todas luces manifiesta. Pestigos son todos nuestros clientes, que saben por experiencia que NUESTRA CASA es la que vende con muy pocas utilidades, GÉNEROS DE CONFIANZA y esta es la razon porque nuestra venta es de tantísima consideración.

Esta vez pues, no nos limitamos á VENDER BARATO sino que á cada comprador que gaste CINCO PESETAS se le hará el

### IMPORANTISIMO REGALO

DE LA PARTICION DE PESETAS O'25

en la **GRAN LOTERIA** de la Exposicion de Barcelona. De modo que favorecidos por la suerte regalaremos GÉNERO Y DINERO. Nada de particular tendrá y en ello tenemos una gran confianza que el **GRAN PREMIO** será de nuestros clientes. Si señores; el que compre por valor de CINCO PESETAS en nuestro establecimiento tendrá la suerte entre sus manos.

### CIENT MILL Duros

Contamos repartir á nuestros parroquianos y á todos ellos les venderemos:

Veludillo para adorno con azabache gran novedad á 1'50 pesetas metro equivalente á 12 cénts. palmo.	Tartan cuadros novedad á Ptas. 1 metro equiv. 8 cts. palmo.	Un corte pantalon por 4 pesetas.
Indianas á Ptas. 0'31 metro equiv. á 2 1/2 cénts. palmo.	Grandísimo surtido de madrasas á Ptas. 0'62 metro equivalente 5 céntimos palmo.	Y tantos y tantos géneros hay como son, velos, mantillas, corbatas, rusos, veludillos, panas, listas para colchones, cutn-
Oretonas á Ptas. 0'35 id. id. á 3 1/2 cénts. palmo.	Bayeta amarilla doble ancho á Ptas. 2'50 m. equiv. 20 cts. pl.	nets, telas hilo, etc., etc. y todo cuanto puede haber en un
Una manita á pesetas 1'25.	Bayeta grana á Ptas. 2'50 metro equiv. 20 cénts. palmo.	establecimiento de ropas.
Un pañuelo seda á pesetas 1'25.	Listas para colchones á Ptas. 1'10 m. equiv. 5 1/2 cts. pl.	

Visitad, pues, el **BAZAR CANET Y PONS** en donde encontrareis economía, buen gusto y la suerte.

# BAZAR CANET Y PONS, MAHON 50

NOTA.---En esta casa se admiten los billetes-calderilla del Banco de Ciudadela.